Martes 30 de mayo de 2017

OCDE estima en 2 bdd la corrupción global LETICIA HERNÁNDEZ MORÓN En el informe "Perspectivas de Negocios y Financieras 2017" de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE), el organismo estima la corrupción en cerca de dos billones de dólares al año, en un monto "conservador". Para situar el tamaño de esta mala asignación de recursos, según identificó la OCDE, los importes anuales de los sobornos pagados representan más de la mitad de las necesidades de la economía global para aumentar la productividad mejorando la inversión en infraestructura al año 2030, señala el documento. Expuso que las causas de la corrupción son complejas, aunque pueden ser debido a la riqueza de un país, su cultura, el que los ciudadanos tengan voz en un proceso democrático, o existan buenas estructuras de gobernancia como es la libertad de prensa. En este sentido, explicó que la evidencia muestra que la corrupción se involucra en inversiones en países donde la gobernabilidad y los derechos de propiedad son débiles, y como lo exhibió la investigación titulada "Los Papeles de Panamá", los grandes centros bancarios a distancia, offshore, son los que actúan como centros de transferencia para la inversión en otros lugares. Según la OCDE, esta práctica reduce la inversión extranjera directa a un país y frena su crecimiento, una vez que los países que invierten son los principales beneficiarios de la productividad, puesto que las empresas con mayores niveles de desempeño lo hacen a través de economías de escala y despliegue tecnológico. En cambio, los flujos que llegan a entrar se comparten con intereses privados en lugar de intereses nacionales como puede ser la asignación para programas sociales; mientras que el dinero desaparece en las cuentas de políticos y funcionarios en bancos extranjeros. P.C. OCDE, corrupción, La inflación y los salarios reales productividad, competitividad

BENITO SOLÍS MENDOZA* Martes, 30 de mayo de 2017 El aumento de los precios en la primera quincena de mayo confirma que continúa la inflación con su tendencia creciente, ya que se incrementaron en 6.17% con respecto al mismo periodo del año anterior; esto casi triplica el porcentaje prevaleciente doce meses antes. Este aumento es el más elevado que se registra desde abril de 2009. Aunque una mayoría de los analistas consideran que esto es una "burbuja" resultado del incremento en los energéticos al inicio del año y de la depreciación del tipo de cambio, por lo que los precios revertirán su tendencia en el segundo semestre del presente año, existe el riesgo de que esto no sea así y que la inflación continúe su tendencia ascendente en los siguientes trimestres. El hecho de que la economía tenga una inflación mayor provoca una distorsión en los mercados, los cuales no pueden operar de manera normal y eficiente. Hay que recordar que el sistema de precios funciona como indicador de los productos que se deben de elaborar y ofrecer en el mercado como resultado de una mayor demanda de los consumidores y cambios en los costos de producción y por otra parte cuáles deben de consumirse en mayor o menor cantidad. Sin embargo, cuando todos los precios suben, se tiene gran confusión de cuáles son las ordenes correctas y reales de los consumidores y del mercado. Un ejemplo sencillo es comparar el sistema de mercado a los semáforos de una calle; cuando los mismos operan de manera correcta los vehículos avanzan y se detienen obedeciendo el color de las luces. Sin embargo, cuando hay inflación equivale a que todos los semáforos están con luz verde (aunque unos pueden tener la luz más o menos intensa). Esto conlleva a congestionamientos, atropellados, accidentes y en el extremo el sistema deja de operar, como sucede en la actualidad en Venezuela. Un sector especialmente perjudicado cuando se eleva la inflación es el del trabajo, especialmente de los trabajadores y los empleados formales, ya que ellos tienen ingresos con poca flexibilidad en el corto plazo. Por su parte, los informales, los productores y los comerciantes pueden ajustarse de manera más rápida (siempre y que la demanda en el mercado lo permita). En la medida en que sigan incrementándose los precios, será inevitable una mayor presión para elevar los sueldos y salarios, para así reponer la pérdida en sus ingresos reales, sobre todo si sigue creciendo la economía. Compensar la pérdida de los ingresos reales de los trabajos es justo y correcto en el corto plazo. Sin embargo si se realiza de manera generalizada sin atender a las condiciones de los diversos sectores y empresas, puede ocasionar peores problemas de los que pretende corregir. P.C. inflación, salarios balanza comercial automotriz en el 1er tercio del año AXEL SÁNCHEZ Tras un 2016 complicado para la industria automotriz en México, donde el superávit comercial disminuyó por primera vez desde 2009, en el primer trimestre de este año se registró un nivel récord histórico. Entre enero y marzo de 2017 se reportó una balanza comercial superavitaria para México de 16 mil 13 millones de dólares, de acuerdo con información del INEGI y la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). Lo que significó un aumento de 9.8 por ciento, frente a lo registrado en igual periodo del 2015. Eduardo Solís, presidente de la AMIA, dijo que esto tiene que ver con una mayor exportación de automóviles a Estados Unidos, la cual creció 14.2 por ciento. También influyó un aumento en los envíos a los mercados de Sudamérica en 16.1 por ciento. "En un momento donde la balanza comercial manufacturera de México está en déficit, el sector automotriz es un motor importante para la economía del país, también influye en la estabilidad de la moneda mexicana", destacó el representante de la industria en conferencia reciente. Las exportaciones tuvieron un valor de 28 mil 992 millones de dólares en el primer trimestre de 2017, un alza de 9.6 por ciento comparado con lo registrado en el mismo periodo del año pasado. En cuestión de importaciones, la entrada de productos automotrices tuvo un costo de 12 mil 979 millones de dólares, un alza de 9.3 por ciento, respecto a lo recibido entre enero y marzo del año pasado. "Esto es un periodo que nos trae cifras muy buenas como país, muy buenas para la exportación mexicana, porque hay nuevas marcas involucradas en el envío de vehículos y piezas como KIA, además de que otras marcas que ya operaban en el país pero apenas iniciaron nuevas plataformas", destacó Solís. P.C. INEGI, AMIA, industria automotriz, balanza comercial Prevén resultados contra ordeña en 2018

Arely Sánchez Cd. de México (30 mayo 2017).- Los esfuerzos del Gobierno federal para combatir el robo de combustible deberán mostrar resultados en 2018 y antes de que concluya la Administración de Enrique Peña Nieto, aunque la estrategia para reducirlo en su totalidad tomará más años, sostuvo el Secretario de Hacienda y Crédito Público, José Antonio Meade. "Para que se vea una reducción en el robo deber ser suficiente el tiempo que le queda a la actual Administración, para ver resultados en términos de número de incidentes y de valor", dijo Meade en una reunión

con periodistas. P.C. SHCP, sector energético, gasolina, ordeña Dan a Pemex nueva área en aguas profundas NEGOCIOS / Staff Cd. de México (30 mayo 2017). - Petróleos Mexicanos (Pemex) amplió su presencia en aquas profundas del Golfo de México, con la reciente asignación de una nueva área que incluye una porción al suroeste del campo Nobilis y del prospecto exploratorio Chachiquin, ambas aprobadas por la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH). "Esta nueva asignación le da más certidumbre al farmout de Nobilis-Maximino y otorga mayor valor y viabilidad económica a los proyectos que se desarrollarán en la zona, ya que se conforma un desarrollo integral", destacó la empresa del Estado a través de un comunicado. Dicha área se ubica en el Cinturón Plegado Perdido, al sur de la frontera marítima con los Estados Unidos en aguas profundas del Golfo de México. P.C. PEMEX, sector energético, aguas profundas, Golfo de México El Economista No hay "plan B" para reformas fiscales en Brasil: Temer REUTERS El presidente de Brasil, Michel Temer, dijo el martes que su Gobierno no cuenta con un "plan B" para los esfuerzos por reducir el déficit presupuestario y sostuvo que la mejoría de los indicadores económicos permitiría al banco central seguir recortando la tasa de interés. En declaraciones en un foro de inversión, Temer dijo que su Gobierno no ha cesado en su compromiso con la reformas fiscales y desestimó las especulaciones de que se estén considerando medidas menos austeras que puedan ser aprobadas, ante un menor apoyo en el Congreso por el escándalo de corrupción que enfrenta su Gobierno. P.C. Brasil, reforma fiscal, economía mundial internacionales suben 60 mdd y suman tres semanas al alza NOTIMEX Las reservas internacionales aumentaron 60 millones dólares al 26 de mayo pasado, con lo que su saldo al cierre quedó en 175,138 millones de dólares, informó el Banco de México (Banxico). Esta variación se debe a la compra de dólares que realizó el gobierno Federal a esta institución por un monto de 54 millones de dólares, así como a un incremento de 114 millones de dólares por la valuación de los activos internacionales. Por el contrario Banxico reportó una disminución acumulada de 1,403 millones de dólares, respecto al cierre de 2016, cuando se ubicaron en 176,542 millones de dólares. P.C. Banco de México, reservas internacionales Se seguirá impulsando a las APP: Meade ELIZABETH ALBARRÁN Si bien México debe combatir la corrupción y mejorar el Estado de Derecho, el país sigue siendo atractivo en inversiones a diferencia de otras economías emergentes, aseguró José Antonio Meade, secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP). & Idquo; El mercado mexicano es uno de los que tienen más instrumentos de financiamiento, más profundidad y desarrollo. Del 2011 al 2015 ha tenido un crecimiento muy importante en materia de competitividad y en la medida en que vayamos fortaleciendo nuestro marco de Estado de Derecho y el combate a la corrupción, este flujo de recursos de inversión podría fortalecerse". P.C. SHCP, Asociaciones, Público Privadas, APP, finanzas públicas, sistema financiero La Jornada la migración de centroamericanos José Antonio Román | lunes, 29 may 2017 07:08 Ciudad de México. En años recientes, México ha ''apostado mucho'' al control de su frontera sur convirtiéndola en la ' ' primera contención ' ' para los miles de migrantes centroamericanos que cada año buscan llegar a Estados Unidos, expulsados de sus respectivos países a causa de la pobreza, la falta de oportunidades de desarrollo y una creciente violencia. Ombudsman y funcionarios de derechos humanos de Honduras, Guatemala y El Salvador – países que integran el llamado Triángulo Norte de Centroamérica– señalaron que debido a este &lsquo:&lsquo:fortalecimiento&rsquo:&rsquo: de las medidas migratorias mexicanas, desde hace varios años reciben un mayor número de sus ciudadanos deportados desde México que de Estados Unidos. En los primeros cuatro meses del presente año, por ejemplo, han sido deportados más de 17 mil hondureños, de los cuales 9 mil fueron regresados desde México, y los 8 mil restantes desde Estados Unidos, informó Roberto Herrera Cáceres, comisionado nacional de Derechos Humanos de Honduras. P.C. migración, Centroamérica, pobreza, condiciones económicas Inflación no está fuera de control: Carstens Roberto González Amador | martes, 30 may 2017 11:24 Ciudad de México. Aun cuando ha estado arriba de la meta de 3 por ciento anual por 10 meses consecutivos, la inflación "no está fuera de control", aseguró este martes Agustín Carstens Carstens, gobernador del Banco de México. "De lo que los quiero convencer es que las expectativas no están desancladas, ni la inflación está fuera de control; ese es el punto importante", afirmó Carstens al participar en la reunión anual de consejeros regionales de BBVA Bancomer, el principal grupo financiero del país. En la primera quincena de mayo, la inflación fue de 6.17 por ciento, medida en términos anuales, el mayor nivel en ocho años. El objetivo permanente del banco central es una inflación de 3 por ciento anual, con un intervalo de variación de un punto porcentual hacia arriba o abajo. P.C. Banco de México, inflación cuatro centavos; cotiza a 18.90 por dólar Notimex | martes, 30 may 2017 08:23 Ciudad de México. Al inicio de las operaciones cambiarias de este martes en bancos de la Ciudad de México, el dólar libre se vende en un precio máximo de 18.90 pesos, cuatro centavos más respecto a cierre de la jornada previa, y se compra en un precio mínimo de 17.40. En opinión de Banco BASE, el peso inicia la sesión con una depreciación, la cual está relacionada con un retroceso temprano de los precios del petróleo, toda vez que los participantes del mercado de materias primas consideran que la producción petrolera de Estados Unidos continuará creciendo. En México hoy se espera que el gobernador de Banco de México participe por la mañana en una conferencia privada, evento que podría ser seguido por el mercado local. La institución financiera recuerda que mañana a las 12:30 horas el Banco de México (BdeM) publicará su informe trimestral de inflación correspondiente a los primeros tres meses del año, en donde es probable que revise al alza su previsión de crecimiento para 2017 que actualmente se ubica en un rango entre 1.3 por ciento y 2.4 por ciento. En tanto, hoy por la tarde se publicará el balance presupuestario de México correspondiente al mes de abril. P.C. tipo de Necesario, un Consejo Fiscal Independiente ara un mejor gasto fiscal: Ceesp Susana González G. | cambio domingo, 28 may 2017 21:59 Ciudad de México. El Centro de Estudios del Sector Privado (Ceesp) insistió en la creación de un Consejo Fiscal Independiente que tenga capacidad para analizar y hacer recomendaciones al gobierno federal sobre la política fiscal, en particular sobre la asignación de los recursos públicos, al criticar que el gasto ha aumentado en los últimos años y ello contribuyó al aumento de la deuda pública en México. "Las autoridades hacendarias del país consideran que no es necesario un consejo de este tipo, ya que señalan que la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria es suficiente para un buen control fiscal. No obstante, las recomendaciones de organismos

internacionales opinan diferente, sobre todo cuando la mayoría de los países de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE) del cual México es parte, cuenta con un organismo similar&rdguo;, expresó el Ceesp en su análisis semanal y advirtió que sostendrá reuniones técnicas para continuar explorando esta opción de política económica por considerar que está ligada a la salud de las finanzas públicas y, en consecuencia, a la estabilidad macroeconómica. El tema, dijo, fue abordado en el reciente foro que el organismo organizó la semana pasada con el nombre True Economic Talks, donde congregó tanto a funcionarios del gobierno mexicano como de organismos internacionales así como especialistas de diferentes países. En ese espacio, indicó, se coincidió que los consejos fiscales "no hacen milagros", pero sí ayudan a fortalecer la política fiscal lo cual puede incrementar la confianza de los inversionistas extranjeros ya que se reduce hasta en 50 puntos base el llamado "spread", referido a la sobretasa por riesgo que pagan. P.C. Ceesp, OCDE, finanzas públicas, gasto público, política económica con gran potencial para inversiones en energía solar: ProMéxico Susana González G. | domingo, 28 may 2017 15:47 Ciudad de México. Al aseverar que México tiene un gran potencial para inversiones en energía solar, ProMéxico, el organismo encargado de promocionar las exportaciones y atraer inversiones al país, anunció que una misión conformada por empresas, instituciones de gobierno y centros de investigación participará en la Feria Intersolar Europa, considerada la principal exposición a nivel mundial para la industria solar, energía fotovoltaica, sistemas de almacenamiento de energía renovables, tecnologías de calefacción, así como sobre los productos y soluciones para la energía renovable inteligente. P.C. sector energético, energía solar, inversión &rdquo:Hoy México está creciendo más de lo que se esperaba&rdquo:: BID Notimex | domingo, 28 may 2017 14:07 México tiene que ampliar su visión a otras naciones "v hemos visto que está trabajando en eso y nos parece muy bueno", apuntó Verónica Zavala Lombardi, representante del BID en México. La Paz, BCS. México es hoy en día un país sólido, económicamente robusto y con capacidades para constituir políticas públicas que beneficien a toda la sociedad, aseguró Verónica Zavala Lombardi, representante del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) en México. "Las cifras duras de la economía de México son bastantes positivas a los escenarios que se tenían cuando recién comenzaba el año. Hoy México está creciendo algo más que lo que se esperaba, y eso habla mucho de su resiliencia económica", señaló. Indicó que México puede convertirse en una nación más próspera y desarrollada gracias a su enorme potencial, el cual debe irse liberando poco a poco para traer ese bienestar que necesitan todos los mexicanos, y así continuar mejorando la calidad El TLC ha permitido el daño de trasnacionales al ambiente Jessica de la vida. P.C. BID, crecimiento económico Xantomila | sábado, 27 may 2017 09:30 Ciudad de México. Ríos contaminados, producción de desechos tóxicos, aumento del parque automotor que colapsa las ciudades y deforestación son algunos efectos ambientales del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), que continuarán si México no pone candados para frenar a las trasnacionales que llegan al territorio, señaló Gustavo Ampugnani, director de Greenpeace. En el contexto del encuentro trinacional de México, Estados Unidos y Canadá, realizado por diversas organizaciones sociales, dijo en entrevista que la degradación del ambiente ha sido provocada por las corporaciones que llegaron con el TLCAN y actúan &ldquo:libremente y descontroladas sobre los territorios y la biodiversidad". P.C. TLCAN, empresas trasnacionales, contaminación, medio ambiente El País La recaudación de impuestos crece un 10.3% hasta abril v ayuda a bajar el déficit J. S. GONZÁLEZ La previsión de ingresos tributarios dibujada por el ministro de Hacienda, Cristóbal Montoro, en los Presupuestos de 2017, que aún están en tramitación, fue calificada de "optimista" y "sobrevalorada" por varias de las agencias de estudios económicos. Sin embargo, la recaudación de impuestos crece en términos homogéneos — corregido de efectos del calendario y de los ritmos de devoluciones— un 10,3% hasta abril, según las cifras publicadas este martes por la Agencia Tributaria. De mantener el ritmo, el Ejecutivo tendrá fácil cumplir con el objetivo de déficit público marcado por Bruselas, el 3,1% del PIB. Se trata de uno de los mayores ajustes de los últimos años: las Administraciones Pública tienen que bajar los números rojos del 4,33% del PIB registrado el año pasado al 3,1% previsto para este, lo que supone un ajuste de algo más de 12.000 millones de euros. P.C. impuestos, déficit público, finanzas públicas La inflación se relaja al 1,9% en mayo por los carburantes y el turismo JAVIER SALVATIERRA La inflación se situó en el 1,9% en el mes de mayo, siete décimas menos que en el mes de abril, según ha adelantado este martes el Instituto Nacional de Estadística (INE). El organismo atribuye la moderación del Índice de Precios al Consumo (IPC) adelantado a la rebaja del precio de los carburantes en comparación con la subida del mismo mes del año pasado y al descenso del precio de los paquetes turísticos. De confirmarse el dato en un par de semanas, mayo será el primer mes en que el IPC se sitúe por debajo del 2% en lo que va de año. P.C. INE, IPC, inflación, precios El Banco de España alerta de que los beneficios empresariales crecen más que los salarios ANTONIO MAQUEDA El Banco de España recomienda que se contengan las subidas de los márgenes empresariales y los salarios en aras de preservar la arduamente ganada competitividad. Solo que una vez observado cuál ha sido el comportamiento de unos y otros, la institución destaca que los convenios siguen recogiendo aumentos moderados de los sueldos incluso en los de firma más reciente. En cambio, tras un periodo de moderación entre 2014 y 2015, en 2016 se produjo un repunte de los beneficios por encima de la evolución de los costes laborales, según revela el informe anual del Banco publicado este martes. P.C. Banco de España, sector empresarial, salarios